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马可福音 2:1-20 

查克 史密斯牧师主讲 

 

题目：人子有赦罪的权柄 

 

亲爱的弟兄姊妹, 平安, 这次我们继续查考马可福音。 

 

马可福音第 2 章第 1 节说：『过了些日子，耶稣又进了迦百农。人听见他在房子

里』。 

所以，人们互相传达消息，知道耶稣在房子里。 

 

第 2 节说：『就有许多人聚集，甚至连门前都没有空地；耶稣就对他们讲道。』 

我喜爱这节经文。耶稣在那里传讲什么呢？今天，你只要打开电视，收音机，就会

发现很多人在讲道，所传讲的通常是自己的经历，但是我们应当传讲神的话，那才

是要紧的！ 

 

马可福音第 2 章第 3 和 4 节说： 

[3] 有人带着一个瘫子来见耶稣，是用四个人抬来的； 

[4] 因为人多，不得近前，就把耶稣所在的房子，拆了房顶，既拆通了，

就把瘫子连所躺卧的褥子都缒下来。 

 

耶稣坐在屋里，里外都挤满了人。这时候，有四个人擡着一个瘫痪的朋友过来。他

们非常希望见到耶稣。但是根本没办法进去，他们可能绕到屋子后面，爬到屋顶，

把瘫子吊上屋顶，拆掉瓦片, 从屋顶缒下去。耶稣坐在里面讲道，忽然这张褥子

躺着个瘫子从屋顶缒了下来，刚好放到祂跟前。 

 

马可福音第 2 章第 5 节说：『耶稣见他们的信心，就对瘫子说，小子，你的罪赦

了。』 
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你可以想象一下，这四个朋友多失望啊！「主啊，我们把他擡过来不是要他得救。

我们带他来是要他得医治。」但是耶稣把最重要的事先处理好。真正最重要的事到

底是什么?是一个人的得救？还是得到医治?其实我们都知道，对任何人来说，救

恩才是最重要的。你缺了肢体进入天堂，强如有完整的身躯落到地狱去。对谁来

说，救恩都是最大的需要。神在我们生命中行的最大的神迹，就是把我们从罪恶的

权势中释放出来，幷改变我们，使我们得以进入光明的国度里。所以耶稣先处理最

重要的事我敢肯定， 

 

耶稣想向在房子里的群衆宣告一句话，可是这句话却立刻被法利赛人截听到了。耶

稣对这个瘫子说：『小子，你的罪赦了。』 

 

马可福音第 2 章 6 节说：『有几个文士坐在那里，心里议论，说』。 

 

耶稣这话立刻在他们脑中灵光一闪：『这个人爲什么这样说呢？他说僭妄的话了。

除了神以外，谁能赦罪呢？』他们的第二句话是完全正确的，第一句却是错的。耶

稣幷没有说僭妄的话，因爲耶稣就是神。他们的第二句话是正确的：『除了神以

外，没人能赦罪。』 

 

你还记得大卫在诗篇 51 篇怎么说吧？大卫与拔示巴犯奸淫罪，先知拿单来质问

他，他向神呼求说：『神阿，求你按你的慈爱怜恤我，按你豐盛的慈悲涂抹我的过

犯。我向你犯罪，惟独得罪了你，在你眼前行了这恶。』唯有神能赦免人的罪。所

以文士的评论是正确的。唯有神能赦免人的罪。但他们的第一句评论，说耶稣说僭

妄的话，却是错误的。实际上，耶稣不过是向他们表明祂就是神。 

 

这就好像那个有钱的年轻的官，到耶稣面前说：『良善的夫子，我该作什么事，才

可以承受永生？』耶稣对他说：『你爲什么称我是良善的？除了神一位之外，再没

有良善的。』耶稣幷不是说：「我不良善。」祂乃是说：「你知道一个真理！你知

道關于我的一个真理。你知道我是神。爲什么你称我是良善的？因爲你知道我是

神。」耶稣帮助这个年轻的官在潜意识中所认识到的转化爲意识中的认知。『你爲

什么称我是良善的？除了神一位之外，再没有良善的。你称我是良善的，因爲我是

神。』 

 

这里又是耶稣的声明。祂知道，耶稣知道唯有神能够赦免人的罪。耶稣是凭着他的

神性说：『小子，你的罪赦了』。耶稣知道祂这样说会引起法利赛人的注意。 

 

马可福音第 2 章第 8 和 9 节说： 

[8] 耶稣心中知道他们心里这样议论，就说：「你们心里为什么这样议论

呢？ 

[9] 或对瘫子说『你的罪赦了』，或说『起来！拿你的褥子行走』；那一

样容易呢？ 
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说那一样容易呢？你想说什么，就说什么。但是要想证明你所说的话是真实的，就

相当困难。你说：『你的罪赦了』是很难证明他的罪是不是真的被赦免了。因为没

有显着的、外在的迹象，叫我们能分辨一个人的罪得到赦免了没有。说：『起来！

拿你的褥子行走』，那是在难以容忍的范围。说这话是很困难的，因爲你要很快要

证明你的话是否带着能力。如果你说：『起来！拿你的褥子行走』，那人还是躺在

那儿，你的骗子身分立刻被掲穿。但是，如果你说：『起来！拿你的褥子行走』，

那人就起来，拿着褥子开始行走，那你显然是大有的能力。因此耶稣说： 

 

[10] 但要叫你们知道，人子在地上有赦罪的权柄。」就对瘫子说： 

[11] 「我吩咐你，起来！拿你的褥子回家去吧。」 

[12] 那人就起来，立刻拿着褥子，当衆人面前出去了，以致衆人都惊奇，

归荣耀与神，说：「我们从来没有见过这样的事！」 

 

这是马可福音第 2 章第 10 到 12 节。 

 

这真是荣耀啊！『衆人都惊奇，归荣耀与神』。耶稣在登山宝训里说过：『你们的

光也当这样照在人前，叫他们看见你们的好行爲，便将荣耀归给你们在天上的

父。』要让你的光照在人前，有两种方法。你可以有两种行善的方法。你可以叫你

的光照在人前，让人看见你的好行爲就说：「啊！他这人好了不起啊！真棒呀！不

是吗？哇！他真是难得啊！」这就让人注意你，称赞你了。或者，你也可以叫你的

光照人前，让人看见你的好行爲，说：「啊！神真是太好啦！神真美善啊！不是

吗？」所以，耶稣行事的方式是叫衆人归荣耀给神。我们也应该这样行事；不要引

人注意我们自己。 

 

不过，由于我有邪恶的本性，所以我偏偏想引人注意。提供本节目资讯的史密斯牧

师说，他小的时候，会一个人抱着橄榄球到学校的球场上。他就跑在球队的前面。

报导赛事的广播员说：「球在史密斯手里，他在跑，他到了第 5 站了，越过了球

门！啊！球触地得分了！」每个人都在大声喝采。史密斯牧师说，他在球场上走来

走去，那时他才四、五岁，就会做这种事了，想引人注意、让别人称赞自己，想要

嬴得观衆的喝采。所以,长大一些后，他还继续打橄榄球，自然而然的就爲观衆的

喝采声而活，渴望获得这种喝采声，来满足年幼时候的幻想，这些就是在人的本性

里面、在老我里面的欲望。 

 

弟兄姐妹，我们信了耶稣基督，就应当看自己的老我已经与基督一同死了，好叫我

们能向着神是活的，而且活着不是为自己的荣耀、不是要别人的认同，更不是爲了

获得别人的表扬，而是要在行事爲人上，叫别人看见我们的好行爲，便将荣耀归给

我们在天上的父。耶稣给我们留下美好的典範：『以致衆人都惊奇，归荣耀与神

说，我们从来没有见过这样的事。』 
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接下去, 马可福音第 2 章 13 和 14 节说： 

[13] 耶稣又出到海边去，衆人都就了他来，他便教训他们。 

[14] 耶稣经过的时候，看见亚勒腓的儿子利未坐在税关上，利未就是马

太。 

 

马太在迦百农当税吏官。有趣的是，耶稣许多的门徒都是从迦百农那个地方来的。

耶稣和门徒经过那里，马太就坐在那间小小的税务所里，那个税关。 

 

我们继续看马可福音第 2 章 14 和 15 节说： 

[14] 就对他说：「你跟从我来。」他就起来，跟从了耶稣。 

[15] 耶稣在利未家里坐席的时候，有好些税吏和罪人与耶稣幷门徒一同坐

席；因为这样的人多，他们也跟随耶稣。 

 

马太爲耶稣预备了一大桌的菜，但是他也邀请了很多罪人朋友们，因爲他想让他们

认识耶稣。有趣的是，其他的福音书告诉我们，这桌筵席是马太预备的，而马太只

告诉我们有这么一个筵席，却没告诉我们他是筵席的主人。反而是其他福音书的作

者指出马太是这个筵席的主人。这里说：『有好些税吏和罪人与耶稣幷门徒一同坐

席；因为这样的人多，他们也跟随耶稣。』 

 

马可福音第 2 章 15 和 16 节继续说： 

[15] 有好些税吏和罪人与耶稣幷门徒一同坐席；因为这样的人多，他们也

跟随耶稣。 

[16] 法利赛人中的文士看见耶稣和罪人幷税吏一同吃饭，就对他门徒说：

「他和税吏幷罪人一同吃喝吗？」 

 

你要认识犹太人的文化，才能理解文士对这件事的愤恨和震惊。根据他们的文化观

念，如果你坐下来跟某人一起吃饭，那么你就和那人成爲一体了。你知道吗？因为

他们喝的是桌上同一碗汤，吃的是同一条面包，他们没有刀叉这类的器具，就用手

拿整条面包，撕下一小块，然后蘸在那碗汤里, 就吃了。我们知道我们吃那块面

包的时候，我们的身体就一边吸收，食物成爲我们身体的一部分，成爲我的一部

分。而那同一块面包也成爲你身体的一部分，成爲你的一部分。所以，我们就很奥

秘地互相成爲对方的一部分。我们一起吃饭的时候，就互相成爲一体，我跟你一起

吃饭，那么我就和你成爲一体了。 

 

因此犹太人决不会跟外邦人一起吃饭。他们不想和外邦人成爲一体。所以，当耶稣

和这些税吏和罪人一起吃饭，在他们的思想中，耶稣就和罪人成爲一体了；与罪人

认同，跟他们成爲一体了。在哥林多后书 5 章 21 节说：『神使那无罪的，替我们

成爲罪．好叫我们在他里面成爲神的义。』神与我们认同，爲的是要救赎我们。所

以法利赛人很惊讶，他们说：「嘿！祂怎么跟税吏和罪人一起吃喝？」 

 

我们继续看马可福音第 2 章 17 到 28 节，经文说： 
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[17] 耶稣听见，就对他们说：「康健的人用不着医生，有病的人才用得

着。我来本不是召义人，乃是召罪人。」 

[18] 当下，约翰的门徒和法利赛人禁食。他们来问耶稣说：「约翰的门徒

和法利赛人的门徒禁食，你的门徒倒不禁食，这是为什么呢？」 

[19] 耶稣对他们说：「新郎和陪伴之人同在的时候，陪伴之人岂能禁食

呢？新郎还同在，他们不能禁食。 

[20] 但日子将到，新郎要离开他们，那日他们就要禁食。 

 

禁食是舍弃肉体的一种属灵礼仪，是一种攻克己身，自我禁欲的行爲；又是舍己的

一部分。耶稣和祂的门徒同在的时候，祂并没有吩咐他们進行禁作爲属灵的一种礼

仪或操练。祂说：「但日子将到，新郎在这里的时候，我们就要欢喜快乐，我们要

庆祝，但我将要离开，那日他们就要禁食。」  

 

在旧约圣经我们读到但以理禁食，在祷告等候神的时候克制自己。他的禁食包括不

喝酒、不吃肉和饼。所以你可以在多方面克己。你可以進行不同形式的禁食，例

如：完全的禁食，只喝水，爲身体提供足够水分，或者在一段时间内不做某些事，

克制肉体，花时间祷告并等候神。祷告和神的话能喂养我们的灵，就好像食物喂养

身体一样。我们特别忠心的喂养身体，确保一日三餐。但是，我们往往忽略了要喂

养我们的灵。 

 

肉体和灵是相争的，灵和肉体是相争的。很多时候，肉体胜过了灵。这是很明显

的。爲什么？因爲我太忠心的喂养肉体，以致忽略了灵的喂养。所以，禁食和祷告

翻转常态。我特意不去喂养肉体，而花时间喂养我的灵。结果，我的灵和肉体相争

了，肉体和灵相争的时候，我的灵就开始强壮起来，而且能够胜过肉体，那么我就

得胜了。所以，这就是禁食的操练和目的。 

 

好了, 这次我们暂时分享到这里。 

 

啊！神啊， 求你赐给我们像耶稣那样服事人的心，不论什么时候看到人们，不要

觉得说：「啊！不！爲什么他们来这里？难道他们不知道我想独处吗？」 求你叫

我们在任何时候遇见他们，都能够被感动而同情他们。神啊！求你赐下一颗同情心

给我们，叫我们能够同情有需要的人，因爲耶稣的心时常受到人们的需要而怜悯他

们。祂看见有需要的人，往往受感动而同情他的。奉耶稣基督的圣名祷告, 阿

门！ 

 


